

記録：第 379 回海外邦人安全対策連絡協議会

2月11日、「第379回海外邦人安全対策連絡協議会」を開催したところ、概要につき以下のとおり。

1. 冒頭

(大使館総括公使)

デモが散発的に行われている。また、トランプ大統領のガザ情勢を巡る発言を受け、昨年のような不買運動等、当地でも影響が出てくる可能性もある。引き続きフォローしていきたいと考えている。

2. 最近の政治・治安情勢

特段の報告事項はなし。

3. 邦人に関わる最近の事件・事故報告

(大使館警備班)

邦人に関わる事件について2件報告する。

1件目は詐欺被害について。当地在留邦人がマッチングアプリ(Tinder)で知り合ったインドネシア人女性と懇意になり、その後、入院・治療費を融通してほしいと女性から依頼され送金、その後も何度か追加の治療費を要求され、総額約1,500万円を送金するという詐欺被害を受けた。このような詐欺以外にもマッチングアプリを通じた異性とのトラブルがこれまでも当館に報告されている。薬物事犯に巻き込まれる可能性もあるため、マッチングアプリの利用に関しては十分にご注意いただきたい。

2件目は、ひったくり被害について。当地在留邦人がブロックMにおいてスマホを見ながら歩いていたところ、バイクに乗車した男性とすれ違いざまにスマホをひったくられる被害があった。「ながらスマホ」は、このようなひったくりの被害のみならず、交通事故に繋がる可能性もあるため、当地での生活に慣れた方におかれても、外を歩く際には今一度十分にご注意いただきたい。

4. 質疑応答、各社・団体からの報告等

(企業)

先々月からご報告しているC17ビザの妥当性に関するジャカルタ当局と地元当局の見解の不一致について、リスクは依然あるものの日本から実際に来訪された際に現場で対応していく予定。

→(大使館領事部長)ビザの細分化によるトラブルは大使館にもよく相談が入っている。入管総局から明確な回答が得られていない状況であるが、引き続きフォローしていく。

(企業)

特段の報告事項はなし。

(企業)

特段の報告事項はなし。

(企業)

特段の報告事項はなし。

(企業)

研修生がひったくり被害に遭う事例が発生した。本社にも情報共有し、出張者への注意喚起等を行っている。

(企業)

VOAの事前オンライン申請において入力に誤りがあり、入国時の自動ゲートが作動しないというケースが何度かあった。アルファベット一文字といった些細な入力ミスであっても自動ゲートでははじかれてしまうし、有人カウンターにおいても基本的に認められない。入国に非常に時間を要したり、再度VOA買いなおす必要が出てくるため、注意していただきたい。

(企業)

特段の報告事項はなし。

(企業)

東部工業団地ではデモが落ち着いてきた。雨季に入り、突発的な大雨を含む雨が多く、洪水や道路の陥没など特に走行中は注意いただきたい。また、今月末28日から来月29日か30日頃まで断食月に入る。犯罪も増えるので注意いただくとともに、断食の際の当地でのマナーを守っていただけたら。

(企業)

国家防災庁(BNPF)から2024年のインドネシア全土の災害の統計が出ている。データ上では災害は減っているものの、実際は発生しているため、地方出張や山間部への訪問の際は特にご注意いただきたい。貴重品は高いところに置く、宿泊先は海拔の

高いところにするなど、国家防災庁が出しているマニュアル等も確認して備えていただけると良い。

→（大使館領事部長）当地では、水害以外にも地震や火山噴火など様々な自然災害がある。大使館のホームページにも自然災害への備えについて案内しているので、ご確認いただきたい。

（JJC）

特段の報告事項はなし。

（JICA）

以前の海安協でも報告があったが、いまだ Maybank 関連のクレジットカード不正使用または不正送金に関して詐欺の連絡が多い。実害はないものの、引き続き注意する必要がある。

（JETRO）

先月から今月にかけて、JETRO の名前を名乗る会社または個人から詐欺被害を受けたということで報告があった。色々なケースがあるが、主に儲け話や投資話を受け、何らかのかたちで課金してしまい金銭的被害を受けたというケースが多い。被害者は邦人ではなく全員インドネシア人。

（チカラン日本人学校）

3月13日に卒業式を実施する予定。

（ジャカルタ日本人学校）

3月13日に卒園式、15日に小学部、中学部の卒業式を実施する予定。

（バンドン日本人学校）

3月6日に卒園式。7日に小学部、中学部の卒業式を実施する予定。

5. その他

（大使館領事部長）

今月 28 日からラマダン、断食月に入る。一般的には、お金が必要な時期であり犯罪が増える傾向にある。置き引きやひったくり等にはくれぐれもご注意いただきたい。

次回は3月11日（火）に開催予定。

以上